

令和4年第1回

かほく市教育委員会議事録

令和4年1月19日

議 事 録

令和4年第1回かほく市教育委員会議事録	
招集年月日	令和4年1月19日（水）
招集の場所	かほく市役所 302会議室
開 会	令和4年1月19日（水） 午後3時00分宣告
出席委員	教 育 長 山 越 充
	教育長職務代理者 山 本 滝 男
	長 柄 悦 子
	紘 野 武 利
	諸 井 幸 子
欠席委員	なし
説明のため出席 した者の職氏名	教育部長 折 戸 靖 幸
	学校教育課長 北 川 直 紀
	生涯学習課参事 清 水 利 典
	スポーツ文化課長 山 田 義 幸
	学校教育課長補佐 北 井 淳之輔
議事録署名 委員の指名	教育長は、議事録署名委員に次の2人を指名した。
	山 本 滝 男 諸 井 幸 子

会議に付した事件並びに審査結果	議案番号	件名	結果
	議案第1号	令和4年度かほく市教育目標について	継続審査
	請願・陳情 番号	件名	結果
		案件なし	

協議・報告事項
(1) 第18回かほく市成人式参加状況について

開 会

【山越教育長】

令和 4 年第 1 回かほく市教育委員会を開催します。

議事録署名委員の指名

【山越教育長】

議事録署名委員の指名をします。署名委員として山本委員、諸井委員を指名します。

前回議事録の承認

【山越教育長】

前回の議事録の承認ということで、事務局より説明願います。

【北川学校教育課長】

(1 2 月 1 5 日開催の議事録にて説明)

【山越教育長】

前回の議事録について何かご意見、ご質問はありますか。

(意見・質問なし)

【山越教育長】

ご意見等ないようでありますので、前回議事録は承認されました。

教育長の報告

【山越教育長】

それでは、教育長の報告をします。

今年初めての教育委員会となる。なかなか国民の意識がウィズコロナに切り替えられないでおり、なんとか社会から一歩踏み出すように期待している。今年はそういった年になれば良いかと願っている。

令和 4 年度は、かほく市教育委員会にとって非常に重要な年になると思っている。令和 5 年には国民文化祭が石川県で開催される。また、同年度、石川県民体育大会が河北郡市を主会場に開催される。さらには、令和 6 年度に第 2 期かほく市教育振興基本計画の最終年を迎える年であり、事務局にとっては実務的な準備を令和 4 年度から行う必要があり非常に大切な年になると思っている。おそらく、令和 4 年度また令和 5 年度に向けて、ウィズコロナからアフターコロナに変わっていくだろうと思っている。

新型コロナウイルス感染症については第 6 波が急拡大している。これまでも新型コロナウイルスに関する情報は教育委員会でも申し上げてきたが、石川県からの情報提供内容についてはこれまでと変わらず感染の実態等については知らされていないというのが現状である。単に学校関係者である本人から報告を受けて右往左往しているのが現状である。

かほく市では一般高齢者の 3 回目ワクチン接種が 1 月 1 2 日からスタートした。市から案内が届いた時はなるべく早く 3 回目の接種を受けるようお願いしたい。そんな中、1 月 1 5 日に高松小学校で 1 名の感染報告があった。その対応として 1 月 1 6 日に校内

消毒、1月17日には臨時休校とし、接触者であるクラス全員と担任他数名の検査を実施した。検査結果については、1名の陽性者が発覚し、さらに、その陽性者と2日前に遊んでいた友達2名が濃厚接触者として本日検査を実施し明日結果が判明することとなっている。

教育長として心配しているのは、ほとんどの小学生はワクチン接種していないということ。6年生についても誕生日を迎えて12歳になった時点でワクチン接種の通知が届くことになっている。以前にもお話したが、対象者のうち接種割合が3割であり市からの案内があっても3人に1人しか打たない結果である。報道情報ではあるが今後、国は5歳から11歳までの児童をワクチン接種対象者とする方針を打ち出しており、教育長としては早く5歳から11歳までのワクチン接種がスタートしてくれないかと思っている。かほく市は、ここ数日見ても高松小学校のみ感染確認があっただけであり、他の学校で児童生徒及び教職員が濃厚接触者になったという報告は今のところありません。

次に、新聞にも掲載されていたが体力テストについて報告します。昨年度は全国集計を実施していない為、2019年と2021年の比較からして全国的にも低く、平成20年度調査開始以来、最低の数値であった。かほく市においてもその傾向にある。特に中学1年男女、中学3年男子の落ち込みが著しい結果となっている。要因として新型コロナウイルスの影響もあると思われるが、教職員の働き方改革に伴っての部活動の縮減、練習のあり方も影響しているのではないかと思う。今後も継続的に調査していく必要がある。

前回12月15日の教育委員会以降開催された行事についてご説明します。12月17日に、金沢法人会から青少年向け図書購入費の寄附が今年もありました。12月20日、高松中学校野球部がキャッチボールクラシックオンライン国際交流大会で優勝し市長を訪問。1月6日には、教育事務所指導課長の後期学校訪問のまとめがあった。来月の教育委員会で、管理専門員、指導主事、教育センター所長から後期の報告をしていただく。同時に、指導主事から教育事務所指導課長のまとめを報告していただく。1月9日には成人式が執り行われ、1月16日には、市文化協会の新春のつどいが2年ぶりに開催された。

1月後半から2月に掛けて色々な行事が予定されているが、その時々でのコロナの影響で開催有無について決定していかなければならない。現時点では、かほく市としてイベント等の制限は行っていない。予定している行事は実施するとしているが、2月1日に開催予定の立志式については延期することも視野に入れて検討しているところである。

以上で教育長の報告事項とします。何か質疑等ありましたらお願いします。

【山本教育長職務代理者】

国民文化祭の詳細について教えてほしい。

【折戸教育部長】

石川県が開催地となり、全市町において事業を展開するよう準備を進めている。詳細を申し上げると、各市町主催の独自事業と毎回実施される文化団体主催事業とがあり、かほく市においては短歌の大会を会場地として受け入れることが決定したところである。独自事業については、今後協議し決定していく。会場については西田幾多郎記念哲学館ホールとし、市実行委員会を立ち上げ、独自事業の内容や計画を今後詰めていく予定としている。

【山本教育長職務代理者】

開催日は何時か。

【折戸教育部長】

令和5年10月～11月の期間中の約40日間となります。

【山本教育長職務代理者】

県外からも訪れるのか。

【折戸教育部長】

石川県としては、県外からの交流人口を引き込み、県内全域に足を運んでもらうような思いで進めている。

【山本教育長職務代理】

大々的に開催するのであればそろそろPRしていく必要があるのでは。

【折戸教育部長】

新聞等で各市町が実行委員会を立ち上げた等の記事は出ているが、独自事業で具体的に進めている市町はまだ無い。県協会とも協議をしていない状況である。

【山本教育長職務代理】

教育委員会が中心となって事業を実施するのか。

【折戸教育部長】

石川県の準備室と協議をしているのは教育委員会事務局の所管課である。

【山越教育長】

本事業の事務局は教育委員会事務局である。但し、権限は市長部局で市長が実行委員長となる。国民文化祭に関してはピッチを上げて準備に取り組み、盛り上げていかなければならないと思っている。また、石川県民体育大会も主会場が9年に一度回ってくるので早々に体育協会と事務局で協議を進めていかなければならない。この石川県民体育大会についての権限は教育委員会となる。また、開会式等を行う主会場も今回はかほく市が中心となる。

議 件

議案第1号 令和4年度かほく市教育目標について

【山越教育長】

それでは、議案第1号 令和4年度かほく市教育目標について、事務局から説明願います。

【北川学校教育課長】

かほく市教育目標にかかる学校教育の重点目標について、5項目を設定するものです。

(内容を説明)

【清水生涯学習課参事】

生涯学習の重点目標を5項目とするものです。

(内容を説明)

【山田スポーツ文化課長】

スポーツ・文化の重点目標を5項目とするものです。

(内容を説明)

【山越教育長】

今回の教育委員会で議決をいただこうかと思っていたが、今日は教育委員の意見を聞き、その意見を盛り込んだものを作成した上で、来月の教育委員会に継続審査として協議していくこととする。

【鮎野委員】

スポーツ・文化の重点目標「競技スポーツの強化と障がい者スポーツの普及促進」について、学校教育の重点目標に部活動のあり方の検討に対し、今後、外部指導者に移行していくとの説明があり、指導者の教育、人材育成を並行して実施していかなければならないと思うため、障がい者スポーツの普及促進よりもこちらを優先した方が良いのではないかと思う。

【山田スポーツ文化課長】

委員ご指摘の指導者の教育・人材育成については、文字として表してはいないが競技スポーツの強化の中に含まれると考えている。また、障がい者スポーツの普及促進については、パラリンピックの開催により重点目標としたもので、今後の流れで障がい者スポーツに特化するのではなくスポーツによる共生社会の実現という大きな視点で目標を立てようとも思ったが、まずはパラスポーツの普及を目指すということもあり継続目標とさせていただいた。

【山本教育長職務代理】

次年度の重点目標については具体的な内容が盛り込まれており、また、その内容説明も事前にお聞きして非常に分かりやすかった。

学校教育の重点目標の中に「視力低下の防止」と盛り込まれていることに対し、12月議会の一般質問で教育長が視力低下防止に取り組むと答弁されたことも踏まえて目標にされたと思うが、かほく市にとって視力低下については過年から課題であった。内灘町や津幡町と比較しても視力1.0以下の率が高かった。視力低下の防止に取り上げていただけることは大変うれしい。

同じく学校教育の重点目標の中の「部活動のあり方の検討」は教職員の働き方改革の一部として捉えているが、さらに部活動数の問題や指導者の問題も含めたものとして考えても良いのではと思う。

最後に、生涯学習の重点目標「コミュニティスクールと連動した地域活動の活性化」については是非頑張ってもらいたい。教育部長からの話にもあったとおり、これまで一方向なことばかりであったが、今ようやく双方向で動き出したのでうれしく思っている。実現に向けて頑張ってもらいたい。よろしくお願ひしたい。

【山越教育長】

教育長の意見として、学校教育については「児童生徒の体力、運動能力の向上」は外さないでほしい。その中に視力低下の防止を盛り込む形で作成してほしいと思う。「部活動のあり方」については「社会教育化」を見据えて検討してほしい。生涯学習については山本委員や鮎野委員の意見も踏まえて全面的に見直すこと。

2月の教育委員会で最終的な教育目標を作成し、それぞれの関係のところに周知して

いきたいと思います。

【山越教育長】

議案第1号 令和4年度かほく市教育目標については継続審査としたいと思います。よろしいですか。

(異議なし)

【山越教育長】

それでは、議案第1号 令和4年度かほく市教育目標について、継続審査といたします。

協議・報告事項

(1) 第18回かほく市成人式参加状況について

【山越教育長】

次に、協議・報告事項に移ります。協議報告事項(1)第18回かほく市成人式参加状況について、事務局から説明願います。

【清水生涯学習課参事】

(第18回かほく市成人式参加状況について説明)

【山越教育長】

説明が終わりました。委員の方から質問、ご意見はありませんか。

【山越教育長】

今年のような成人式を今後も続けてほしい。

【山本教育長職務代理】

司会も含めて代表者が全員女性だったが。

【清水生涯学習課参事】

生徒会の役員を経験した方を中心に集まっていたが、承諾していただいたのが全員女性であった。

【折戸教育部長】

宇ノ気中学校と河北台中学校については、卒業する際に同窓会等を行う時の幹事役を決めている。高松中学校に関しては、2中学校のように幹事役を決めていないので生徒会の役員に集まっていたが協議した結果が全員女性であった。

【山越教育長】

女性が前列に座っていたが、たまたまそうなったのか。

【清水生涯学習課参事】

写真撮影時に席移動を極力しないように女性は前列に着席するよう促した。

【山越教育長】

女性を前列に着席させることを徹底させればどうか。

【長柄委員】

同感である。晴着の女性が前列に座っている方が華やかで良い。

【山越教育長】

今年のような式が続くようによろしくをお願いします。

その他

【山越教育長】

その他ということで、事務局から説明願います。

【北川学校教育課長・清水生涯学習課参事・山田スポーツ文化課長】

(2月の行事予定、小中学校卒業式等に係る臨席予定校について説明)

【山越教育長】

その他の説明が終わりました。委員の方から質問、ご意見ありませんか。

【山越教育長】

告辞について、県立学校は紙面で行っており、津幡町も紙面に切り替えている。かほく市においても見直す必要がある。

(質疑・意見なし)

【山越教育長】

(次回開催日は、2月22日(火)午後3時00分からで決定)

閉 会

【山越教育長】

以上で、令和4年第1回かほく市教育委員会を終了します。お疲れ様でした。

午後4時05分 閉会

教育長 山 越 充

署名委員 山 本 滝 男

署名委員 諸 井 幸 子